La Biblioteca Pedagógica Central es una institución dependiente del Departamento de Bibliotecas y Museos del Consejo de Educación Primaria.

Fue fundada el 25 de enero de 1889, conjuntamente con el Museo Pedagógico, por decreto del Ministerio de Justicia, Culto e Instrucción Pública, pero su antecedente más remoto fue la Biblioteca Magistral, creada el 18 de setiembre de 1876 con el objetivo de "poner al alcance de los estudiantes y maestros los medios para formarse y perfeccionarse". Se encuentra emplazada en el km 0 de la capital, ocupando un edificio declarado monumento histórico nacional. Está especializada en Ciencias de la Educación y Afines, contando con un fondo bibliográfico de más de 120.000 volúmenes en proceso de informatización.

Constituye la biblioteca oficial del Consejo de Educación Primaria (Biblioteca de Maestros), considerándose la tercera biblioteca a nivel general y la primera a nivel de educación en el país. La institución cuenta con recursos financieros otorgados por el Organismo, lo que permite su actualización permanente pudiendo satisfacer las demandas de información que a diario se presentan. Atiende a numerosos usuarios por día, aspirando guiar al maestro y al futuro docente en el uso de la colección documental.

## Servicios que brinda la Biblioteca Pedagógica Central

Préstamo de material bibliográfico y no bibliográfico a usuarios de todo el país, incluye la posibilidad del socio de llevar tres libros, y hasta tres revistas o láminas durante el período de 10 días calendario. Los videos, discos o CD y otro material en soporte informático se prestan por 3 días. Las personas que así lo deseen pueden consultar in situ en la base de datos institucional para lectura en sala y servicio de información bibliográfica y de referencia, así como seleccionar el material que precisen y fotocopiarlo o escanearlo.

Acceso remoto por conexión con internet (espacio Ciberbiblos de sala de lectura), permite que el usuario no solamente interactúe con otras bibliotecas, sino también con expertos en la temática que está investigando, a fin

de actualizar la información y acceder a otras opiniones a través de consultas por correo electrónico.

*Orientación docente personalizada para maestros concursantes* (única biblioteca que lo realiza). Aquí el docente tendrá a su disposición, bibliografías para concursos oficiales y la orientación de una maestra experimentada -si así lo desea- que lo apoyará también en el área práctica.

Entre las actividades de extensión cultural se destacan: *Visitas guiadas* a niños, estudiantes de los centros de formación docente y público en general. Tienen por objetivo acercar al visitante al conocimiento del funcionamiento de una biblioteca para poder satisfacer sus demandas de información. Generalmente culminan con una narración de un cuento como forma de incentivar la lectura placentera.

Cursillo-Taller de organización, implementación y funcionamiento de bibliotecas escolares, ofrece a los maestros una aproximación a la temática en forma interactiva y les brinda los conocimientos técnicos básicos para crear una biblioteca escolar de apoyo al proyecto del centro.

*Presentación de libros de autores nacionales*, especialmente maestros, ya que este el ámbito natural para dar a conocer sus producciones.

Posee dos servicios dependientes: La Biblioteca Uruguaya para Discapacitados Visuales, fundada en 1928, cuyo propósito es colaborar en la formación de niños, jóvenes y adultos ciegos o de baja visión, proporcionándoles todos los materiales necesarios para su información; y la Biblioteca Infantil Central, creada en 1997 (con antecedentes en 1996), que pretende colaborar con el fomento de la lectura en un ambiente apropiado que invite a disfrutar de la misma fuera del ámbito escolar.

Biblioteca Pedagógica Central: Pza. de Cagancha 1175.

Horario de atención: de 8.30 a 19.30 horas. bepece@adinet.com.uy

Biblioteca Infantil Central: Colonia 1166.

Horario de atención: de 9.00 a 16.30 horas.

Biblioteca Uruguaya para Discapacitados Visuales: Zufriategui

Horario de atención: de 12.00 a 18.00 horas.